
  

Kantonsrat St.Gallen 61.24.08 

    

   

Einfache Anfrage SVP-Fraktion: 

«Drohender Abriss Olma-Halle 9: Weshalb wurde der Kantonsrat nicht informiert? 

 

 

Die Olma-Halle 9, die im Jahr 1999 eröffnet wurde und ein zentrales Gebäude für die Stadt 

St.Gallen und die Olma-Messen darstellt, soll gemäss Medienberichten im Konflikt mit dem  

geplanten Bau einer dritten Röhre des Rosenbergtunnels stehen. Demnach soll die Möglichkeit 

eines teilweisen oder kompletten Abrisses der Halle geprüft werden, was auch Ersatzbaukosten 

von schätzungsweise 150 Mio. Franken verursachen würde. 

 

Die genauen Pläne und Auswirkungen sollen noch nicht finalisiert sein und es gibt Diskussio-

nen über die finanzielle Verantwortbarkeit eines solchen Vorhabens. Dabei müssten auch Ent-

schädigungen für die Olma-Messen für die verursachten Einbussen vom Bund übernommen 

werden. Ein Vertrag zwischen der Olma und dem Bundesamt für Strassen (ASTRA) soll den 

Ersatz und die Entschädigung für die Halle 9 regeln. 

 

Die Führung der Olma-Messen soll bereits im Jahr 2020 eine Absichtserklärung über den Teil-

abbruch oder Ersatz der Halle 9 mit ASTRA unterzeichnet haben. Laut der Olma-Direktorin ist 

die Halle 9 das Herzstück der Kongressstrategie der Olma-Messen und ihre Räumlichkeiten 

sind daher für das Kongressgeschäft unverzichtbar. Trotz der offensichtlich grossen Bedeutung 

dieser Sachlage wurde der Kantonsrat während der Beratung des ‹Kantonsratsbeschlusses 

über die Erhöhung des Eigenkapitals der Genossenschaft Olma Messen St.Gallen sowie deren 

Umwandlung in eine Aktiengesellschaft› nicht über diesen gravierenden Umstand informiert. 

 

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen: 

 

1. Seit wann hat die Regierung Kenntnis über einen möglichen Abriss der Halle 9 als Kon- 

sequenz des Baus der dritten Röhre des Rosenbergtunnels? 

2. Weshalb haben weder die Regierung noch die Führung der Olma-Messen den Kantons- 

rat im Rahmen des Geschäfts ‹Kantonsratsbeschlusses über die Erhöhung des Eigen- 

kapitals der Genossenschaft Olma Messen St.Gallen sowie deren Umwandlung in eine 

Aktiengesellschaft› über diese Sachlage informiert? 

3. Welche Massnahmen sollten aus Sicht der Regierung getroffen werden und von wem,  

damit sich die missliche finanzielle Lage der Olma-Messen durch einen (Teil-)Abriss der 

Halle 9 nicht weiter verschärft?» 
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